
Province de Québec 
Centre de service scolaire des Patriotes 

École Pierre-Boucher 
 

2025-02-13 
  Compte-rendu 1 

  

Date et lieu de la séance du Conseil d’établissement :  
18 février 2025 
École Pierre-Boucher - Rencontre virtuelle Teams 
18 h 30 
 

Résolutions Procès-verbaux 
 Étaient présents : 

Membres parents 
Mathieu Giguère, président 
André-Philippe Malette, vice-président 
Renée Bernatchez 
Benjamin Duval 
Virginie F. Panaccio F. Panaccio 
 
Représentants du personnel 
Maude Brisebois-Therrien, enseignante 
Chantal Lavigne, enseignante 
Évelyne St-Onge, représentante du personnel de soutien 
Alexandrine Saint-Georges, enseignante 
 

 
Étaient absents : 
 
Participait également : 

⮚ Stéphanie St-Onge-Ross, directrice 
⮚ Cyril Gambini, membre substitut parent 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Points figurant à l’ordre du jour envoyé. 
 

1- Mot de bienvenue 
2- Nomination d’un secrétaire 
3- Adoption de l’ordre du jour du 18 février 2025 
4- Déclaration de conflits d’intérêts  
5- Parole au public  
6- Adoption du procès-verbal du 10 décembre 2024 
7- Suivi du procès-verbal du 10 décembre 2024 
8- Adoption du procès-verbal du 28 janvier 2025 
9- Suivi du procès-verbal du 28 janvier 2025 
10- Mot de la direction  

11- Parole au président 

12- Parole aux membres  

12.1- Du représentant au comité de parents 
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12.2- Du personnel enseignant (les bons coups !) 

12.3- Du personnel de soutien (les bons coups !) 

 

Points de décision  
13- Grille-matières 2025-2026 
14- Parascolaire ÉCHEC 
15- Critères de sélection de la direction ( en dernier) 

Points d’information  

16- Suivi Formation des membres du CÉ 
17- Effort budgétaire 
18- Fonds à destination spécial  
19- Consultation obligatoire des élèves 
20- Varia 
21- Levée de l’assemblée 

 

    1. Mot de bienvenue  
Stéphanie St-Onge-Ross prend l’initiative de présenter une PPT 

 2. Nomination d’un secrétaire 
Renée Bernatchez est nommée secrétaire pour la séance. Les membres agiront à tour de 
rôle comme secrétaire. 
 

 
 
CÉ 24-25-28 

3. Adoption de l’ordre du jour du 18 février 2025 
Mathieu Giguère propose l’ODJ. 

 4. Déclaration de conflits d’intérêts  
Aucun conflit d’intérêts. 

 5. Parole au public 
Document partagé “Google sheet”. Point ajouté par Cyril Gambini : Les événements qui se 
passent à l’école: difficile d’avoir des traces des manquements des élèves.  Retracer 
l’historique? Explications de Stéphanie St-Onge-Ross : le logiciel des manquements permet 
de voir plusieurs années en arrière. En cas de blessure ou d’accident, un rapport 
d’événement est rempli et envoyé au Centre de services. Chaque direction a sa façon de 
faire. Stéphanie St-Onge-Ross assure que tout est signé, envoyé à la secrétaire et envoyé 
au CSSP. Dans un futur, en cas de changement de direction, il sera retraçable auprès du 
CSSP. Plusieurs rappels ont été faits depuis le début de l’année pour que les membres du 
personnel remplissent les rapports (6 fois). Un accompagnement est également offert à 
ceux qui ont plus de difficultés pour le remplir. 
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2 plateformes différentes. 
Tout manquement mineur ou majeur, aussitôt une blessure pour laquelle on donne de 
premiers soins un rapport d’incident est complété. 
 
Présence de nouvelles poubelles. 
 
Tour de culture: commandée. Le Service d’approvisionnement du CSSP qui s’occupe de 
tout ça. 
 
Jardin de l’entrée détruit pour cause de contamination d’insectes. Il faudra trouver une 
nouvelle vocation à la suite de réparations majeures. 
 
Les membres en profitent pour demander ce qui se passe avec le cabanon. Mme St-Onge-
Ross explique qu’il et actuellement dans l’entrepôt de la compagnie. Une date de livraison 
avait été fixée pour venir l’installer, mais la neige est arrivée une semaine trop tôt. Il est 
prêt, dès que les conditions seront optimales pour son installation, celle-ci se fera. 

 
CÉ 24-25-29 

6. Adoption du procès-verbal du 10 décembre 2024    
 Benjamin Duval propose l’adoption, adopté à l’unanimité. 

 7. Affaires relatives au procès-verbal du 10 décembre 2024 
La sécurité des enfants au débarcadère est mieux, les automobiles se stationnent mieux. 
Un parent mentionne que la sécurité dans la cour de l’église laisse à désirer et qu’aucune 
intervention n’est faite en ce sens.  Que c’est toutefois mieux devant la cour. Mme St-
Onge-Ross explique qu’il est difficile de faire la surveillance dans un stationnement qui ne 
nous appartient pas, mais que toutefois une sensibilisation a été faite par les membres du 
personnel sur le bord des clôtures et pour utiliser le débarcadère et que plusieurs parents 
suivent les consignes et qu’il y a amélioration. 
Membres parents nouvellement élus : 2 ans ou 1 an - Par courriel, Benjamin Duval, Virginie 
F. Panaccio et Renée Bernatchez conviendront de leur décision. Celle-ci sera partagée lors 
de la prochaine séance. 

CÉ 24-25-30 8. Adoption du procès-verbal du 28 janvier 2025 
Évelyne St-Onge propose l’adoption du procès-verbal. 

 9. Affaires relatives au procès-verbal du 28 janvier 2025 
Établir les critères pour attribuer de l’argent - voir en période de discussion. 
 

 10. Mot de la direction 
Nouvelle TES qui a débuté le 18 février. Elle a une solide expérience en lien avec 
l’attachement et les interventions.  

Fête hivernale - cabane à sucre financée par le budget du fonds à destination 
spéciale - cette activité a été parfaite dans toute son ensemble. Réussite. 



Province de Québec 
Centre de service scolaire des Patriotes 

École Pierre-Boucher 
 

2025-02-13 
  Compte-rendu 4 

  

Résolutions Procès-verbaux 
Intervention intensive du respect à l’école. Une recrudescence de manque de 
respect entre enfants et enfants envers les adultes. Des ajustements s’en viennent.  

 
 11. Parole au président 

 Mathieu Giguère n’a rien à présenter aujourd’hui.   

 12. Parole aux membres   
12,1  Du représentant au comité de parents . 
Rencontre du 13 février annulée. Renée Bernatchez souligne son impossibilité à se 
présenter à ces séances et souhaite partager la tâche entre les membres parents. Propose 
de nouveau de faire circuler l’horaire de séances du comité de parents. 
André-Philippe Malette proposition de faire circuler un courriel incluant le calendrier des 
séances courriel entre parents pour déterminer des dates de participation aux rencontres 
du conseil de parent. 
  
12,2 Du personnel enseignant (les bons coups !) Chantal Lavigne: sortie aux Grands 
Ballets canadiens , belle sortie qui sera le jeudi 20 février . Alexandrine souligne la belle 
initiative de la sortie aux Grands Ballets. 
 
12,3 Du personnel de soutien (les bons coups !) Évelyne St-Onge: comptabiliser l’aide 
aux devoirs. Depuis Noël, seulement les 2 mêmes élèves qui utilisent le service à la 
bibliothèque. La période de devoir est offerte, mais pas populaire. Le service de devoir est 
disponible le matin de 7h15-7h45. Le soir, ce sont des élèves lecteurs qui utilisent la 
bibliothèque. Ceux qui souhaitent faire leur devoir de façon autonome peuvent le faire, 
mais encore là ce n’est pas populaire et seulement 2 élèves le font. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ-24-25-31 

POINTS DE DÉCISION  
13. Grille matière 2025-2026 

Explication du tableau par Stéphanie St-Onge-Ross. Tout est conforme au régime 
pédagogique. L’équipe-école a opté pour favoriser le français en accordant 
2 heures de plus. L’an prochain - maternelle 4 ans qui suit le modèle de maternelle 
5 ans. L’école: les périodes du gym de libres sont données aux groupes de 
maternelle. 
En ce qui concerne le 1er cycle, l’univers social et CCQ n’ont pas d’heure accordée. 
Ces matières sont calculées dans le temps accordé au français puisque ce n’est pas 
noté au bulletin.  
Stéphanie St-Onge-Ross propose de revoir avec les enseignants la distribution du 
temps alloué à l’univers social, sciences et technologie et CCQ. Suivi lors de la 
prochaine séance. 
 
André-Philippe Malette propose l’adoption de la grille-matières telle quelle. 



Province de Québec 
Centre de service scolaire des Patriotes 

École Pierre-Boucher 
 

2025-02-13 
  Compte-rendu 5 

  

Résolutions Procès-verbaux 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CÉ-24-25-32 

14. Parascolaire échec 
Demande de développer l’offre scolaire à l’école. Un parent avec un contact avec 
l’organisme Association Échecs et Maths pour 8 semaines, 108 $ par enfant. 
Club coordinaction: service clé en main. 121 $, 8 semaines. 
Évelyne St-Onge: une dizaine d’enfants par groupe qui pourront participer.  
Chaque organisme doit être investigué pour les antécédents judiciaires (coûts 
rattachés) et que tout est conforme. L’école a la responsabilité de l’offrir aux 
parents. L’école s’engage à offrir un local.  
 
Benjamin Duval propose la tenue de l’activité parascolaire Échecs par le Club 
Coordinaction. 
 

 
 

15. Critères de sélection de la direction 
Stéphanie St-Onge-Ross se retire de la séance du CE pour que les membres 
échangent sur ce point. 
Mathieu Giguère présente le formulaire de l’an 2024. 
Virginie F. Panaccio: ajouter le terme “pédagogique” au leadership déjà mentionné. 
Mathieu Giguère fera circuler le formulaire parmi les membres. La résolution 
formelle sera lors de la prochaine séance en mars 2025. Date limite le 11 avril.  

 
  
 

 POINTS D’INFORMATION 
 

16. Suivi formation membres du CÉ 
Devoir de faire la formation. Ce point sera apporté à toutes les rencontres. Aucune 
question. 
 

17. Effort budgétaire : 
Compressions: Le gouvernement du Québec a demandé à tous les Centres de services 
scolaire, et ce d’ici le 31 mars 2025, le CSSP doit trouver 5 M$ à remettre au 
gouvernement. 
Plusieurs scénarios : l’effort budgétaire sera fait sur: 

● Toutes les nouvelles constructions - terminé 
● Gel des postes d’embauche du personnel. 
● École Pierre Boucher : objectif de montant à trouver: 1 000 $  
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● Pierre Boucher: développement et soutien pédago numérique, sorties en milieu 

culturel, plan d’effectif (salaire direction), aide alimentaire, frais discrétionnaires. 
 
Pierre Boucher essaie de ne pas toucher à: 

● Mesure aide aux parents, 
● Développement professionnel,  
● Budget de livres de 300 $ pour les classes.  

 
Virginie F. Panaccio propose : webinaires référés aux parents, capsules via d’autres 
plateformes qui peuvent être diffusées de façon ponctuelle par les bulletins d’information. 
Cyril Gambini suggère de communiquer l’information aux parents. Stéphanie St-Onge-Ross 
fera la vérification auprès du CSSP pour s’assurer de la communication. 

 
18. Fonds à destination spéciale 

Bon montant accumulé. Besoins identifiés: Cour d’école, modules de jeux, classe 
extérieure, tables pique-nique, table ping-pong, terrain de volley, support à vélo, option 
d’ombre dans la cour, traçage de lignes ( CSSP), asphalte, activités pour les élèves. 
2 documents en regard à l’aménagement de la cour seront partagés. Création d’un comité 
au retour de la relâche. Le CÉ doit approuver l’utilisation des sommes lorsque des projets 
seront proposés. Virginie F. Panaccio suggère d’avoir des ergothérapeutes. Mathieu 
Giguère suggère des représentants de la communauté. 
Structure financière : Argent gelé; réallouer des fonds spécifiquement. On souhaite casser 
la structure. Solution envisagée : selon André-Philippe Malette, la structure est plutôt 
fictive. Vérifier. Attendre le retour du secrétariat général. Les fonds ont-ils vraiment été 
gelés? Aucune résolution formelle convenue au CE.  

 
19. Consultation obligatoire des élèves: 

André-Philippe Malette: s’engage et demande une 2e personne pour aller présenter les 
questions de façon ludique aux classes. Évelyne St-Onge et Mathieu Giguère se proposent. 
La thématique demeure la baguette magique. Virginie F. Panaccio suggère d’amener une 
question sur la cour extérieure. Les catégories d’application de la baguette magique (en 
classe, à l’extérieur, etc.) André-Philippe Malette fera parvenir un canevas de 
questionnaire par courriel aux membres.  

 
20. Varia 

Aucun varia. 
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CÉ 24-25-33 21. Levée de l’assemblée 
Benjamin Duval propose la levée de l’assemblée à 20 h 29. 

 
 
 

 Mathieu Giguère, président  Stéphanie St-Onge-Ross directrice 
  

 


